

LE JOURNAL DES ARTS DU 1^{ER} AU 14 NOVEMBRE

À Villers-Cotterêts (Aisne), la Cité internationale de la langue française souffle sa première bougie. Dans la capitale, Paris Photo, de retour au Grand Palais rénové, retrouve ses marques tout en tirant profit de ses nouveaux espaces.



■ VILLERS-COTTERÊTS UN AN APRÈS

Restauré au pas de charge, le château de Villers-Cotterêts a inauguré, il y a un an, une Cité internationale de la langue française qui offre un parcours très numérique et déclare une honorable fréquentation. La ville ne peut que se satisfaire de ce nouvel équipement en son centre. (Pages 24 et 25)

■ PARIS PHOTO TIRE PARTI DES NOUVEAUX ESPACES DU GRAND PALAIS

Témoin d'un changement de générations, pour sa 27^e édition, la foire revient sous la grande nef avec une programmation reflétant l'évolution du marché. Paris Photo profite de l'agrandissement de ses espaces pour restructurer ses différents secteurs. (Pages 31 et 32)

■ L'ÎLE DES MUSÉES À ABU DHABI PREND ENFIN CORPS

Après avoir longtemps été le seul musée présent sur l'île de Saadiyat, le Louvre Abu Dhabi va bientôt cohabiter avec le Guggenheim Museum, un lieu sur l'histoire des émirats, un musée d'histoire naturelle et un site immersif numérique. (Page 13)

■ LES OPÉRAS GARNIER ET BASTILLE DOIVENT FERMER

Un rapport de la Cour des comptes confirme les projets de fermeture de deux ans, en alternance, envisagés par la direction de l'établissement public afin de réaliser d'importants travaux dont le financement n'est pas encore bouclé. (Page 10)

■ LE DROIT D'EXPOSITION EN GALERIE AU TRIBUNAL

Le tribunal judiciaire de Paris a donné raison à une galerie qui souhaitait exposer et vendre une œuvre d'un duo d'artistes qu'elle ne représente plus. (Page 37)

Créé en 1994, *Le Journal des Arts* analyse un vendredi sur deux (6,90 €) toute l'actualité de l'art et de son marché dans le monde : Musée – Patrimoine – Expositions – Art contemporain – Marché de l'art – Économie de la culture – Droit.
Le site internet www.lejournaldesarts.fr publie quotidiennement des articles d'actualité, abrite toutes les archives du journal ainsi qu'un calendrier des expositions et un annuaire biographique des personnalités du monde de l'art.
Rédacteur en chef – Jean-Christophe Castelain. *Le Journal des Arts* est publié par Artclair Éditions.